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JUSTIÇA DECIDE MANTER O SELETIVO DE TUTÓIA - PJT -
DECISÃO
 

JUSTIÇA - PROMOTORIA DE JUSTIÇA DE TUTÓIA

Decisão

Trata-se de AÇÃO CIVIL PÚBLICA, com PEDIDO DE TUTELA ANTECIPADA ajuizada pelo MINISTÉRIO
PÚBLICO DO ESTADO DO MARANHÃO, contra o município de Tutóia, todos qualificados, sob os fundamentos
contidos na inicial, pleiteando a concessão liminar da tutela de urgência para ANULAR o PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO nº 001/2022, organizado pela municipalidade, para contratação de SERVIDORES PÚBLICO, em
detrimento da realização de CONCURSO PÚBLICO.

 

Consta da inicial, em suma que no bojo de PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO instaurado na Promotoria de
Justiça de Tutóia/MA(Procedimento nº 000076-007/2022, restou apurado que os diversos cargos oferecidos no
referido certame, quais sejam, AUXILIAR ADMINISTRATIVO, AUXILIAR DE INFORMÁTICA, AUXILIAR DE
SALA, ENFERMEIRO, MERENDEIRA, MOTORISTA, MONITOR, OPERADOR DE SERVIÇOS DIVERSOS,
PORTEIRO, PROFESSOR E VIGIA, DEVERIAM SER PRENCHIDOS, por meio de Concurso Público, vez que
possuem natureza permanente, à luz do que dispõe o artigo 37, inciso II d Constituição Federal, Veja a decisão
abaixo.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

Deixe uma resposta
24-05-2022 Terça-feira

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes. 

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo. 

Agência Assembleia

No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário 

No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa. 

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Em parceria com TJ, Prefeita Fabiana Mendes vai regularizar
terrenos e casas de Presidente Vargas

Reunião no TJ-MA.
A prefeita de Presidente Vargas Fabiana Mendes esteve em reunião, no Tribunal de Justiça do Estado do
Maranhão, com a juíza Ticiany Maciel Palácio, coordenadora do Núcleo de Regularização Fundiária (NRF) da
CGJ-MA. Na reunião, estavam presentes o Procurador Plácido Antunes e o empresário Simão Neto, além do juiz
da Comarca de Vargem Grande.

O Município de Presidente Vargas aderiu ao projeto do Tribunal de Justiça, para regularizar terrenos, imóveis e
demais propriedades, entregando o título definitivo àqueles que já detém a posse, o que se denomina de
processo de REURB.

Formou-se uma comissão no âmbito do Município, que conduzirá, com o apoio, suporte e direcionamento do
Tribunal de Justiça, todo o procedimento para a regularização de todas as propriedades.

Esse procedimento finalizará com a entrega do título definitivo (escritura pública) a cada cidadão ou cidadã,
possibilidade a venda mais segura, o financiamento bancário, empréstimos com garantia, pacificação de
conflitos, dentre outros inúmeros benefícios aos nossos munícipes. A prefeita registra a sua imensa felicidade
em poder, em um futuro breve, fazer a entrega dos títulos definitivos a cada pai e mãe de família, cada jovem
que possua a sua propriedade.

A Juíza Corregedora explicou que será editado um Provimento com orientações técnicas e seguras para orientar
a agilização das REURB-S e outros projetos de regularização feitos junto aos cartórios, com informações sobre
documentos que não constam na Lei nº 13.465/2017 – a Lei de Regularização Fundiária Urbana e Rural.

Garantiu ainda que o processo da REURB será acompanhado pelo Tribunal de Justiça, o que culminará com a
entrega de centenas de títulos de propriedade, integralizando em definitivo aquele bem ao patrimônio dos
cidadãos locais.

Da Ascom PMPV.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes
 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.

"Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual", disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

"Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade", ressaltou Velten.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

Publicado em 24 de maio de 2022 às 17:40 | Comentar

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho desenvolvido pelo desembargador Lourival Serejo, que teve
todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os
projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse
relacionamento institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Falha em prestação de serviço leva Tribunal a condenar plano de
saúde

Mãe de beneficiária disse que dois hospitais credenciados alegaram não ter médicos disponíveis para a cirurgia
pediátrica no horário. Procedimento foi realizado por hospital público

 

Uma indenização de R$ 10 mil, com juros e correção monetária, foi o valor com que a 1ª Câmara Cível do
Tribunal de Justiça do Maranhão condenou a Unihosp Serviços de Saúde Eireli a pagar, por danos morais, a
uma criança - representada por sua mãe - que somente conseguiu ser submetida a cirurgia de emergência em
um hospital público de São Luís, após duas tentativas em hospitais credenciados ao plano de saúde.

A 1ª Câmara Cível manteve a sentença do juiz da 3ª Vara Cível de São Luís, à época, Douglas Amorim –
atualmente desembargador do TJMA – que julgou procedentes, em parte, os pedidos feitos no 1º grau e
condenou o plano ao pagamento da indenização e também de custas processuais e honorários advocatícios. 

O relator da apelação cível ajuizada pelo plano, desembargador Jorge Rachid, entendeu como correta a
sentença que condenou a ré ao pagamento de indenização por danos morais, já que, nesses casos, o dano é in re
ipsa (do próprio fato), configurando-se com a ocorrência do evento danoso, diante da ausência de médico
credenciado nos hospitais para realizar a cirurgia pediátrica de emergência de que necessitava a paciente.

RELATÓRIO

De acordo com o relatório, a autora é beneficiária do plano de saúde desde outubro de 2014, sendo que, no dia
14 de maio de 2016, após um acidente, sofreu um corte profundo no braço, necessitando de atendimento
médico urgente.

No primeiro hospital credenciado ao plano, foi examinada por médico pediatra, que constatou a necessidade de
ser submetida a uma intervenção cirúrgica. Entretanto, disse que não havia nenhum cirurgião no hospital,
momento em que se dirigiu a outro hospital conveniado, onde alega que também não obteve o atendimento
médico, por não haver nenhum cirurgião pediátrico.

Ainda segundo o relatório, a autora foi obrigada a se deslocar a diversos hospitais, até ser atendida em um
hospital público, mesmo tendo plano de saúde e estando em dia com suas obrigações contratuais relativas ao
pagamento, o que lhe causou inúmeros transtornos, pois se encontrava em situação de emergência.

Em razão dos fatos, a autora requereu a condenação do plano de saúde ao pagamento de indenização pelos
danos morais, além das custas processuais e honorários advocatícios.

O apelante sustentou a ausência de documentos que comprovassem negativa de atendimento médico por parte



do plano de saúde; a ilegitimidade passiva, por não ter causado nenhum dano à autora, visto que jamais houve
negativa de autorização para qualquer procedimento médico solicitado; e a ausência de interesse de agir, sob o
argumento de que não negou atendimento médico à demandante.

No mérito, alegou que não teve negativa de atendimento ou de procedimento cirúrgico/hospitalar à autora,
sendo que a cirurgia pediátrica não foi realizada por falta de cirurgiões nos hospitais credenciados, não
podendo o plano de saúde ser responsabilizado por isso, pois sempre cumpriu com todas as suas obrigações
contratuais.

VOTO

Depois de explicar por que as normas do Código de Proteção e Defesa do Consumidor são aplicadas à situação,
o relator ressaltou que não se pode tratar o caso como uma mera questão contratual, pois, embora as partes
tenham firmado um livre acordo de vontades, em se tratando de assistência à saúde, tal autonomia é limitada e
regulada pela Lei nº 9.656/98, que estabelece os parâmetros e condições mínimas a serem observadas por todo
e qualquer plano de saúde, para resguardar o direito à vida, à saúde e ao bom tratamento físico e mental do
indivíduo.

No caso dos autos, o desembargador Jorge Rachid entendeu que a responsabilidade da operadora de plano de
saúde é inconteste, a qual se limitou a afirmar que não houve negativa de atendimento à autora, pois a cirurgia
pediátrica não fora realizada por ausência de cirurgiões nos hospitais credenciados.

O desembargador destacou que, em casos de urgência e emergência, não havendo médicos nos hospitais
credenciados para atendimento, ocorre falha na prestação do serviço médico-hospitalar. Afirmou que ficou
configurado o ato ilícito da empresa, pois a paciente teve que ser atendida em um hospital da rede pública, em
face da ausência de médico especialista na rede credenciada do plano de saúde, fato esse que enseja o dever de
reparação do dano moral.

Sobre a questão, apresentou entendimento semelhante do Superior Tribunal de Justiça (STJ) e de outros
tribunais do país. Disse que a parte consumidora provou, minimamente, os fatos constitutivos do direito alegado
acerca da falha na prestação de serviço, relativa à ausência de cirurgião pediátrico na rede credenciada, o que
motivou a sua ida para um hospital da rede pública. Entendeu que o valor fixado como indenização foi dentro
dos parâmetros adotados pela 1ª Câmara Cível.

O desembargador Kleber Carvalho e a desembargadora Nelma Sarney também negaram provimento ao apelo
do plano de saúde.
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Presidentes do STJ e do TJMA discutem agenda institucional em
Brasília

Depois do encontro, desembargador Paulo Velten também foi convidado a participar de sessão do Congresso
Nacional para promulgação da Emenda Constitucional 122/2022

A convite do presidente do Superior Tribunal de Justiça (STJ), ministro Humberto Martins, o presidente do
Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten, esteve nesta terça-feira (17) na sede da Corte,
em Brasília, para uma agenda institucional, durante almoço com participação de presidentes dos Tribunais de
Justiça dos estados, das unidades do Tribunal Regional Federal (TRF) e do Tribunal Regional do Trabalho (TRT),
do Superior Tribunal Militar (STM), além da presidente da Associação dos Magistrados Brasileiros (AMB),
Renata Gil Videira.

"Ampliar o diálogo institucional com representantes e demais membros dos Tribunais Superiores e de outros
Poderes da República, sempre tendo por escopo o interesse público e a transparência de nossas ações, é
atividade inserida entre nossos eixos temáticos de gestão", destacou Paulo Velten.

Depois do almoço, do qual também participaram os presidentes do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD/MG), e da
Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP/AL), os presidentes do STJ e do Senado convidaram o desembargador
Paulo Velten e os demais integrantes do diálogo acerca de interesses institucionais a participarem da sessão
solene do Congresso Nacional para promulgação da Emenda 122/2022.

A PEC, de relatoria na casa legislativa do senador Weverton Rocha (PDT/MA), eleva de 65 para 70 anos a idade
máxima para a escolha e nomeação de membros do STF, STJ, dos TRFs, do TST, dos TRTs, do TCU e dos
ministros civis do STM. O senador também recepcionou a comitiva.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário
No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Juiz maranhense renunciou a meio milhão em penduricalhos
 

Desde que decidiu abrir mão dos privilégios legalmente garantidos aos magistrados maranhenses, o juiz Carlos
Roberto Gomes de Oliveira Paula, titular da 2ª Vara de Paço do Lumiar (MA), já deixou de receber R$
503.417,77 dos cofres públicos.

A economia de mais de meio milhão de reais que um único magistrado poderia ter recebido em um período de
cinco anos é a soma de valores referentes a licença-prêmio, pagamento por férias não gozadas, auxílio moradia,
auxílio saúde, auxílio alimentação, auxílio livro e abono por acervo, uma série de privilégios a que a maioria
absoluta dos trabalhadores brasileiros não tem direito.

Em novembro de 2017, Roberto de Paula oficializou a primeira renúncia: abdicou dos auxílios concedidos à
magistratura maranhense relativos a moradia, saúde, alimentação e livro, argumentando que, por norma
constitucional o magistrado deve ser remunerado exclusivamente por subsídio em parcela única, vedado o
acréscimo de qualquer gratificação, adicional, abono, prêmio ou outra espécie remuneratória; e que esse
subsídio é fixado ou alterado por lei de iniciativa da presidência do Supremo Tribunal Federal. Assim, desde
então ele deixou de receber R$ 271.518,72.

Ainda incomodado com as regalias, em março de 2019 o juiz também renunciou ao direito a licença-prêmio,
embasado na mesma norma constitucional de que o magistrado deve ser remunerado somente pelo subsídio
mensal.

Naquele ano, a verba complementar teria rendido ao juiz R$ 50.533,74.

Além disso, se em vez de gozar os 60 dias de férias a que tem direito o magistrado optasse por "vender" parte
desse período, o que também lhes é assegurado desde 2018, ele já teria embolsado mais R$ 149.729,60.

Em vez de aproveitar mais um privilégio, em janeiro deste ano Roberto de Paula renunciou a 30 dos seus 60
dias de férias, assim como ao percentual excedente do terço constitucional.

Por último, já no final de janeiro deste ano, o juiz renunciou à verba de acumulação de acervo processual,
garantida aos magistrados maranhenses a título de gratificação pelo exercício cumulativo de jurisdição, o que
somente em 2022 já teria rendido ao juiz mais R$ 16.812,48 em sua conta bancária.

Paralelamente, ele fez a devolução de R$ 14.823,23 referentes aos auxílios que já havia recebido.

Transformada em valor monetário, com base em dados do Portal da Transparência do Tribunal de Justiça do
Maranhão, a decisão do juiz de abrir mão de tantas vantagens legalmente instituídas já gerou uma economia de
mais de meio milhão de reais ao Poder Judiciário maranhense.



Em um país de tantas desigualdades, em que milhares de famílias sobrevivem com o salário mínimo e há
milhões de pessoas passando fome, é um exemplo de que os recursos públicos podem - e devem - ser gastos de
forma mais justa.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

Publicado em 24 de maio de 2022

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).
 
Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

Agência Assembleia
No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário 

No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário
No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

Por Márcio Henrique • terça-feira, 24 de maio de 2022
 

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes. 

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da reestruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre os Poderes
Legislativo e Judiciário
No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa. 

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho desenvolvido pelo desembargador Lourival Serejo, que teve
todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os
projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse
relacionamento institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Presidente da AML reúne-se com representantes do governo
estadual

23 de maio de 2022

Nedilson Machado
Sebastião Madeira, Lourival Serejo, Leuzinete Pereira e Felix Alberto Lima após a reunião no Palácio dos Leões
(Foto/Divulgação)
 

O presidente da Academia Maranhense de Letras (AML), Lourival Serejo, reuniu-se, na manhã desta sexta-feira,
20, com o secretário chefe da Casa Civil do Governo do Maranhão, Sebastião Madeira. Na pauta do encontro,
assuntos de interesse das duas instituições, como a conclusão do processo de desapropriação, pelo Estado, de
imóvel pertencente à Academia na rua da Palma, no Centro de São Luís.

Outro assunto que entrou em pauta na reunião, realizada no Palácio dos Leões, foi a retomada dos programas
de reedição de livros, parceria entre a AML e o governo do Maranhão que já vem acontecendo há três anos.

Sebastião Madeira disse que o governo tem todo o interesse em continuar mantendo parcerias produtivas com a
AML, no fomento à produção literária e a eventos culturais em diferentes regiões do Estado. “A Academia,
associada a instituições como o governo, tem a missão primordial de ser uma guardiã permanente dos nossos
valores literários e de abrir caminhos para a formação de novos leitores”, frisou Lourival Serejo.

Participaram também da reunião o secretário-geral da AML, Félix Alberto Lima, e a secretária estadual de
Educação, professora Leuzinete Pereira.
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Othelino visita presidente do TJMA e reitera a boa relação entre os
poderes

Por: O Informante
Data de publicação: 24/05/2022 - 16:13

Presidentes Othelino Neto, da Assembleia Legislativa, e Paulo Velten, do TJMA, conversam sobre a boa relação
institucional entre os dois poderes

Em sua primeira visita de cortesia, nesta terça-feira, 24, ao desembargador Paulo Velten, que assumiu
recentemente o cargo de presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, o chefe do poder legislativo estadual,
deputado Othelino Neto, reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os dois poderes.

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o legislativo e o judiciário; entre eles, os projetos de
lei que tratam da restruturação administrativa do tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
parlamento estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

Publicado em maio 24, 2022 por Paulo Roberto

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.

 
“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.

 

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa.

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Sebastião Madeira, Lourival Serejo, Leuzinete Pereira e Felix Alberto Lima após a reunião no Palácio dos Leões

Presidente da AML reúne-se com representantes do governo estadual

O presidente da Academia Maranhense de Letras (AML), Lourival Serejo, reuniu-se, na manhã desta sexta-feira,
20, com o secretário chefe da Casa Civil do Governo do Maranhão, Sebastião Madeira. Na pauta do encontro,
assuntos de interesse das duas instituições, como a conclusão do processo de desapropriação, pelo Estado, de
imóvel pertencente à Academia na rua da Palma, no Centro de São Luís.

Outro assunto que entrou em pauta na reunião, realizada no Palácio dos Leões, foi a retomada dos programas
de reedição de livros, parceria entre a AML e o governo do Maranhão que já vem acontecendo há três anos.

Sebastião Madeira disse que o governo tem todo o interesse em continuar mantendo parcerias produtivas com a
AML, no fomento à produção literária e a eventos culturais em diferentes regiões do Estado. “A Academia,
associada a instituições como o governo, tem a missão primordial de ser uma guardiã permanente dos nossos
valores literários e de abrir caminhos para a formação de novos leitores”, frisou Lourival Serejo.

Participaram também da reunião o secretário-geral da AML, Félix Alberto Lima, e a secretária estadual de
Educação, professora Leuzinete Pereira.
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Academia de Letras publica novos livros da Coleção Biblioteca
Escolar 

POSTAGEM DE : RITA MATOS DATA : 23 DE MAIO DE 2022EVENTOS
Academia de Letras publica novos livros da Coleção Biblioteca Escolar

Em parceria com a editora da Universidade Estadual do Maranhão (UEMA), a Academia Maranhense de Letras
(AML) acaba de publicar 16 livros relacionados a aspectos históricos e literários do Maranhão. A parceria
editorial entre a UEMA e a AML contempla obras da Coleção Biblioteca Escolar – Série Fundadores da
Academia I.

A série traz a reedição de livros de autoria dos 12 fundadores da Academia Maranhense de Letras, publicados
em diferentes épocas. São eles:  “Harpas de fogo”, de Corrêa de Araujo; “Missas negras”, de I. Xavier de
Carvalho; “O Palácio das Lágrimas”, de Clodoaldo Freitas; “Os Novos Atenienses”, de Antônio Lobo; “Por onde
Deus não andou” (dois volumes), de Godofredo Viana; “Coisas da vida”, de Alfredo de Assis; “Silhuetas”, de
Domingos Barbosa; “O Maranhão: subsídios históricos e corográficos” (dois volumes), de Fran Paxeco; “Natal”,
de Astolfo Marques; “Fundação do Maranhão”, de José Ribeiro Amaral; “História do Maranhão” (três volumes),
de Antônio Batista Barbosa de Godóis; e “Poesias”, de Vieira da Silva.

A Coleção Biblioteca Escolar da AML, idealizada e coordenada pelo acadêmico Sebastião Moreira Duarte,
totaliza agora 35 títulos já publicados. A primeira série, denominada Quadros da Vida Maranhense, incluiu dez
títulos de autoria do historiador Jerônimo de Viveiros, dentre eles “Os irmãos Azevedo”, “Velhos jornais do
Maranhão” e “Franceses e holandeses no Maranhão”. A segunda série, denominada Maranhão, Maranhenses,
publicou sete volumes de autoria do escritor Humberto de Campos.

“A Academia Maranhense de Letras presta um grande serviço à literatura ao trazer à lume, de forma didática e
de fácil manuseio por jovens leitores, este rico acervo da Coleção Biblioteca Escolar”, destacou o presidente da
AML, Lourival Serejo. Os livros, segundo ele, estão à disposição para consulta popular na Biblioteca Astolfo
Marques, da AML. E em breve poderão ser adquiridos em livraria virtual no portal eletrônico da Academia.
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Fabiana Mendes faz parceria com TJ para regularizar terrenos e
casas em Presidente Vargas

24 de maio de 2022 at 09:18Nenhum comentárioThales Castro

A prefeita Fabiana Mendes, em reunião, no Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão(TJ-MA), com a juíza
Ticiany Maciel Palácio, coordenadora do Núcleo de Regularização Fundiária (NRF) da CGJ-MA.

Na reunião, estavam presentes o Procurador Placido Antunes e o empresário Simão Neto, além do juiz, Paulo de
Assis Ribeiro, da Comarca de Vargem Grande.

O município de Presidente Vargas aderiu ao projeto do Tribunal de Justiça, para regularizar terrenos, imóveis e
demais propriedades, entregando o TÍTULO DEFINITIVO aqueles que já detém a posse, o que se denomina de
processo de REURB.

Formou-se uma comissão no âmbito do Município, que conduzirá, com o apoio, suporte e direcionamento do
Tribunal de Justiça, todo o procedimento para a regularização de todas as propriedades.

Esse procedimento finalizará com a entrega do título definitivo (escritura pública) a cada cidadão ou cidadã,
possibilidade a venda mais segura, o financiamento bancário, empréstimos com garantia, pacificação de
conflitos, dentre outros inúmeros benefícios aos nossos munícipes.

A prefeita Fabiana Mendes registra a sua imensa felicidade em poder, em um futuro breve, fazer a entrega dos
títulos definitivos a cada pai e mãe de família, cada jovem que possua a sua propriedade.

A Juíza Corregedora explicou que será editado um Provimento com orientações técnicas e seguras para orientar
a agilização das REURB-S e outros projetos de regularização feitos junto aos cartórios, com informações sobre
documentos que não constam na Lei nº 13.465/2017 – a Lei de Regularização Fundiária Urbana e Rural.

Garantiu ainda que o processo da REURB será acompanhado pelo Tribunal de Justiça, o que culminará com a
entrega de centenas de títulos de propriedade, integralizando em definitivo aquele bem ao patrimônio dos
cidadãos locais.
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Foi empossada a diretoria que estará à frente da Associação dos Procuradores do Estado do Tocantins (Aproeto)
pelo próximo biênio 2022/2024. Thiago Ayres Mendes é o novo presidente da entidade representativa, e a
ex-presidente, Ana Flávia Cavalcante, a vice. A chapa única foi eleita por meio de processo eleitoral virtual no
dia 17 de maio. A cerimônia foi realizada na manhã desta terça-feira, 24, no auditório da Procuradoria-Geral do
Estado do Tocantins e contou com a presença do procurador-Geral, Kledson de Moura. Na ocasião, a presidente
da gestão 2020/2022, Ana Flávia Cavalcante, destacou seu crescimento, não só profissional, como também
pessoal, frente à diretoria. Em seu discurso de posse, o presidente eleito, Thiago Ayres, agradeceu a confiança
dos colegas. "A responsabilidade para a condução da Aproeto é grande e é natural que, depois de uma
administração tão exitosa quanto a que nos precedeu, estejamos sempre com as melhores expectativas. E
comigo não é diferente. Pretendo imprimir na Associação o comprometimento, a ética e o zelo", discursou o
presidente, que ressaltou ainda a importância da representação frente à Associação Nacional (Anape) a boa
gestão administrativa, financeira e organizacional, além da socialização, a fim de alcançar a sintonia entre os
colegas de carreira. Thiago Ayres Mendes Natural de São Luís (MA), Thiago Ayres é graduado em Direito pela
Universidade Federal do Maranhão - UFMA e especialista em Direito Processual Civil. Foi servidor
técnico-administrativo no Ministério da Fazenda, analista no Tribunal de Justiça do Maranhão - TJMA e atua
como procurador do Estado do Tocantins desde 2020. A diretoria Presidente: Thiago Ayres Mendes
Vice-presidente: Ana Flávia Ferreira Cavalcante Dir. administrativo: Murilo Francisco Centeno Dir. financeiro:
Irana de Sousa Coelho Aguiar Dir. social: Carolina Mattos Goes Dir. do centro de estudos: Renan Sales de Meira
Dir. de previdência e assistência social: Rosanna M. Ferreira Albuquerque Delegado ANAPE: Marilia Rafaela
Fregonesi Membros do Conselho Fiscal Presidente: Jax James Garcia Pontes Membros: Josué Pereira de Amorim
e Bruno Nolasco de Carvalho Aproeto Fundada no dia 17 de agosto de 1994, a Associação dos Procuradores do
Estado do Tocantins - Aproeto é a única entidade da carreira dos Procuradores do Estado do Tocantins, tanto
daqueles que se encontram em atividade, como também dos aposentados.
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Instituições discutem enfrentamento à violência contra crianças

O evento foi promovido pelo TJMA e pela ESMAM

Por Assessoria
Publicado em 24 de maio de 2022 às 17:54

Poder Judiciário do Maranhão, Sistema de Garantia de Direitos e sociedade civil discutiram o trabalho
intersetorial nos casos de violência sexual contra crianças e adolescentes e a articulação em rede, durante
seminário temático, realizado nessa segunda-feira (23).

O evento foi promovido pela Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de Justiça do Maranhão
(CIJ-TJMA) e a Escola Superior da Magistratura (ESMAM), no auditório da Associação dos Magistrados
(AMMA), na modalidade híbrida (presencial com transmissão pelo canal do YouTube TJMA OFICIAL).

Na oportunidade, foram apresentadas orientações e propostas para fortalecimento de ações voltadas ao
trabalho em rede nos casos de violência sexual de crianças e adolescentes. A iniciativa foi alusiva ao Dia
Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual contra Crianças e Adolescentes (18 de maio).

Participaram profissionais da magistratura, de promotorias de justiça, defensorias públicas, advocacia e demais
membros e servidores(as) dos órgãos do sistema de justiça, assistência social e de equipes multidisciplinares
atuantes nas áreas psicossociais, jurídicas, profissionais do Sistema de Garantia de Direitos – Conselhos
Tutelares, Conselhos de Direito da Criança e do Adolescente, Secretaria de Direitos Humanos, Desenvolvimento
Social, Saúde, Educação, Segurança Pública, entre outros.

ABERTURA

O seminário foi aberto pelo presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, pelo corregedor-geral da Justiça,
desembargador Froz Sobrinho, e pelo presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA,
desembargador Vicente de Paula Gomes.

O presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, ressaltou que a sociedade precisa estar mais atenta às
crianças e aos interesses delas, com vistas à garantia dos seus direitos. “Precisamos identificar o melhor
interesse da criança, mais do que uma norma cogente, não só em razão da ratificação da Convenção da ONU.
Afinal, esse é um princípio especial que deve ser incorporado no nosso dia a dia. Devemos tratar a criança com
a vulnerabilidade que ela merece. Precisamos estar mais atentos e com um olhar mais sensível. Essa é uma luta
de todos nós. O país que não cuida das suas crianças não tem futuro”, pontuou.

O desembargador Paulo Velten parabenizou a Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA e a Esmam pela
iniciativa, garantindo apoio incondicional aos projetos da área. “Vamos prestigiar e apoiar todas as ações da
Coordenadoria da Infância. Temos muito a realizar nessa área”, frisou.



O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, enfatizou a relevância do trabalho intersetorial
no combate à violência sexual contra crianças. “A participação de todos é fundamental nesse trabalho
intersetorial. Precisamos fazer uma grande articulação em rede voltada para a prevenção e proteção das nossas
crianças, envolvendo a família, a escola e os principais órgãos. Afinal, combatermos esse tipo de crime tão
perverso é o nosso maior desafio, nessa área”, frisou.

O presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA, desembargador Vicente de Paula Gomes,
ressaltou a importância do evento com vistas a conscientizar a sociedade a prevenir e reprimir a violência
sexual contra crianças e adolescentes. “Precisamos conscientizar a população acerca dessa temática tão
importante e incentivá-la a colaborar com as instituições. É fundamental combatermos e reprimirmos, com o
máximo rigor, esse tipo de violência contra nossas crianças e adolescentes”, pontuou.

O painel “O trabalho intersetorial nos casos de violência sexual contra crianças e adolescentes – articulação em
rede” contou com a participação do juiz diretor do Fórum de Balsas, Douglas Lima da Guia, magistrado titular
da 4ª Vara; secretária Adjunta dos Direitos da Criança e do Adolescente (Secretaria de Direitos Humanos e
Participação Popular – SEDIHPOP/MA), Lissandra Leite; consultor de Educação e Proteção à Criança do
UNICEF no Maranhão, Ângelo Piccoli Lambert Damas.

O juiz Douglas Lima da Guia apresentou ações e projetos desenvolvidos na comarca de Balsas, voltados para o
combate à violência contra crianças e adolescentes. Uma das iniciativas destacadas pelo juiz é a campanha Bela
Infância, lançada no município de Balsas, em 2021, a partir de uma iniciativa conjunta do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJMA) e do Ministério Público Estadual (MPMA). Na ocasião, ocorreu a assinatura de uma carta de
compromisso em prol do cumprimento do protocolo integrado de atenção às crianças e adolescentes.
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24/05/2022 15h15 Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação entre os Poderes Agência
Assembleia Agência Assembleia Deputado Othelino Neto em visita ao novo presidente do TJMA, desembargador
Paulo Velten O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o
novo presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira
(24). Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.
"Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual", disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.
Agência Assembleia No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre
os Poderes Legislativo e Judiciário No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará
continuidade ao trabalho do ex-presidente da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento
institucional com a Assembleia Legislativa. "Estamos dando sequência ao excelente trabalho desenvolvido pelo
desembargador Lourival Serejo, que teve todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre
tratou com muita atenção e prioridade os projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do
presidente Othelino Neto que esse relacionamento institucional positivo terá continuidade", ressaltou Velten.
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A iniciativa visa verificar a implantação e o funcionamento do Sistema Nacional de Adoção e acolhimento. O
Tribunal de Justiça do Maranhão, por meio da Coordenadoria da Infância e Juventude, gestora estadual do
Sistema Nacional de Adoção e Acolhimento (SNA), informa às Unidades Judiciárias com competência em adoção
e acolhimento que no período de 23 a 27 de maio de 2022, a Corregedoria Nacional de Justiça realizará
inspeção para verificar sobre a implantação e o funcionamento do SNA, extraindo dados diretamente do sistema.
O SNA é regulamentado pela Resolução nº 289/2019 ? CNJ, a qual dispõe em seu art. 2º, que é de
responsabilidade das autoridades judiciárias o cadastro de pessoas, expedição de documentos, classificação,
atualização, inclusão e exclusão de dados no sistema. O sistema possibilita magistrados e magistradas,
servidores e servidoras auxiliares do juiz(a) no SNA, acompanharem todos os prazos referentes às crianças e
adolescentes acolhidos e em processo de adoção, bem como de pretendentes, possibilitando dar maior
celeridade na resolução dos casos e maior controle dos processos. Orienta-se que os usuários do sistema
verifiquem seu e-mail institucional para consultar planilha enviada pela gestão estadual do SNA, com dados de
processos que precisam ser inseridos no sistema ou que precisam ser regularizados, de acordo com as
orientações contidas no referido documento. A gestão estadual do SNA, com o dever de zelar pela correta
alimentação, informa também que tem realizado desde o mês de fevereiro diversas ações para orientar os
usuários do sistema sobre a utilização e o preenchimento deste, promovendo reuniões virtuais com as unidades
judiciárias e expedindo informativo para esclarecer dúvidas recorrentes sobre o sistema. Assim, dando
continuidade ao suporte para a regularização dos dados de crianças e adolescentes no SNA, a gestão estadual
disponibiliza o endereço eletrônico sna.coinfancia@tjma.jus.br, para que as unidades judiciárias que quiserem
esclarecer dúvidas possam solicitar agendamento de reuniões virtuais. Fonte: Agência TJMA de Notícias Tags:
Barra do Corda TJMA
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Judiciário de Balsas mobiliza comunidade na prevenção à
exploração de crianças

O Judiciário da Comarca de Balsas realizou duas semanas de atividades comemorativas à passagem do “Maio
Laranja”, mês dedicado à conscientização e mobilização da comunidade para a necessidade de prevenção e
combate ao abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes, em todo o país.

Leia também:

- Corregedoria visita cartórios de Balsas

- Balsas e mais 12 municípios maranhenses poderão participar de programa educacional do Itaú

- Balsas vai receber repasse de royalties da Petrobras; veja a lista completa de municípios

A 4ª Vara da Comarca de Balsas coordenou uma ação conjunta com órgãos parceiros da Rede de Proteção à
Criança e ao Adolescente de Balsas (Ministério Público, Defensoria Pública, OAB, Prefeitura Municipal, Polícia
Militar, CRAS, CREAS, Casa Abrigo e Conselho Tutelar), para realização da Campanha ”Bela Infância”, com
atividades pontuais na comunidade.

A partir da segunda semana de maio foram realizadas palestras educativas das escolas públicas municipais,
caminhada e ação de panfletagem nas ruas, com distribuição de cartazes, panfletos e adesivos e nos bares,
hotéis e casas de espetáculos da cidade e na exposição agropecuária local, chamando a atenção das pessoas
para a prevenção e divulgando o "Disque 100" para denúncia de casos de violência contra meninos e meninas.

No último sábado, 21, as palestras reuniram os estudantes da “Escola Padre Fábio Bertagnolli”, no povoado
Batavo, na zona rural, a 240 km do centro de Balsas. Foram formados grupos, conforme a idade e a linguagem a
ser utilizada na abordagem do tema, para grupos de crianças com menos de seis anos, entre 7 e 10 e
adolescentes acima de 11 anos -, para assistirem palestras com servidoras do setor psicossocial do fórum de
Balsas e dos órgãos parceiros da rede protetiva.

As atividades foram coordenadas, no meio da Justiça, pelo juiz Douglas Lima da Guia (4ª Vara de Balsas), em
parceria com os representantes das instituições e apoio da Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal
de Justiça do Maranhão (CIJ/TJMA).

Colaboraram nas ações da campanha: as assistentes sociais Ana Sheila Muniz, Linayra Lima; as psicólogas
Mônica Leite e Natália Kury os representantes do Ministério Público, promotor de Justiça Tiago Carvalho Rohrr
e o defensor pública Samuel Zacarias.

AGROBALSAS



As ações da campanha foram levadas a 18ª edição do AgroBalsas (16 a 20 de maio) com distribuição de material
educativo pelos funcionários dos órgãos da Rede de Proteção à Criança e ao Adolescente (Tribunal de Justiça,
Ministério Público, Defensoria Pública e demais instituições de segurança e assistência social)..

O estande pelo Tribunal de Justiça foi compartilhado com a seccional maranhense da Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB-MA), oferecendo serviços da Ouvidoria, por meio de atendimentos a cidadãos e cidadãs.

As ações do “Maio Laranja” decorrem da passagem do “Dia nacional de combate ao abuso e à exploração sexual
infantil” no Brasil - em 18 de maio. Qualquer caso de violência e exploração sexual de menores pode ser
denunciado pelo Disque 100 - que atende em todo o território nacional.

VIOLÊNCIA SEXUAL

Segundo informações divulgadas pelo Fundo das Nações Unidas para a Infância (Unicef), entre 2016 e 2020,
180 mil meninas e meninos sofreram vítimas de violência sexual no Brasil. Os números foram divulgados em um
levantamento que traça um panorama da violência letal e sexual contra crianças e adolescentes no Brasil, com
base em registros da segurança pública dos estados.
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Também palestraram na abertura do evento, que contou com o apoio do IAB, a desembargadora Mery Bucker
Caminha, que representou a presidente do TRT/RJ, desembargadora Edith Maria Corrêa Tourinho; a presidente
da Associação dos Juízes do Trabalho (Ajutra), Claudia Marcia de Carvalho Soares; o diretor da Escola
Associativa dos Juízes do Trabalho (Ejutra), desembargador aposentado Marcos de Oliveira Cavalcante, e o juiz
auxiliar da Escola Judicial do TRT/RJ Fabio Rodrigues Gomes. A abertura do evento Os desafios da Justiça do
Trabalho Digital, realizado pela Escola Judicial do Tribunal Regional do Trabalho da 1ª Região (TRT/RJ), nesta
sexta-feira (20/5), no canal da instituição de ensino no YouTube, contou com a participação virtual da
ex-presidente nacional do Instituto dos Advogados Brasileiros (IAB) Rita Cortez. "A tecnologia trouxe grandes
benefícios, inclusive para a advocacia, mas não é admissível que advogados que não têm recursos financeiros
para investir em equipamentos para participar de audiências virtuais sejam alijados da profissão e impedidos de
exercer o seu ofício", afirmou a advogada trabalhista. Ela acrescentou: "As entidades da advocacia precisam
ajudá-los". Outros membros do IAB participaram do evento. A 3ª vice-presidente, Ana Amélia Menna Barreto,
participou dos debates no painel sobre A inteligência artificial judiciária: heroína ou vilã?. "Há muito tempo
venho estudando o impacto da tecnologia no Poder Judiciário e vejo que é fundamental investir na capacitação
dos juízes para que tenham pleno controle do uso da inteligência artificial nos processos", afirmou. O presidente
do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira, membro honorário do
IAB, atuou como moderador no painel sobre Justiça 100% digital. "Como o Maranhão é um dos estados mais
pobres do País, temos enfrentado grandes dificuldades no processo de modernização do Poder Judiciário por
meio do investimento em novas tecnologias, mas vamos conseguir promover a transformação digital dos nossos
serviços", afirmou. O membro efetivo Luís Carlos Moro debateu o tema Audiências virtuais, híbridas ou
presenciais? Segundo ele, "a audiência não é um ato processual qualquer, mas o momento em que o Estado
apresenta a sua face, devendo, portanto, ser valorizada, seja qual for a sua forma de realização". O futuro do
processo com as provas digitais foi o tema debatido pela advogada Valéria de Sá Ribeiro. "É preciso se adaptar
às inovações, o que não é difícil, se considerarmos que, há alguns anos, não se imaginava que o celular seria um
equipamento praticamente ao alcance de toda a população, como temos visto", disse.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24). Na
primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.
"Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual", disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo.
Agência Assembleia No encontro, o presidente da Assembleia reforçou que manterá a respeitosa relação entre
os Poderes Legislativo e Judiciário No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará
continuidade ao trabalho do ex-presidente da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento
institucional com a Assembleia Legislativa. "Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo
desembargador Lourival Serejo, que teve todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre
tratou com muita atenção e prioridade os projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do
presidente Othelino Neto que esse relacionamento institucional positivo terá continuidade", ressaltou Velten. O
conteúdo deste blog é livre e seus editores não têm ressalvas na reprodução do conteúdo em outros canais,
desde que dados os devidos créditos.
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Fabiana Mendes faz parceria com TJ para regularizar terrenos e
casas em Presidente Vargas

24 de maio de 2022 Equipe MV 0 Comments
Compartilhe agora.
A prefeita Fabiana Mendes, em reunião, no Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão(TJ-MA), com a juíza
Ticiany Maciel Palácio, coordenadora do Núcleo de Regularização Fundiária (NRF) da CGJ-MA.

Na reunião, estavam presentes o Procurador Placido Antunes e o empresário Simão Neto, além do juiz, Paulo de
Assis Ribeiro, da Comarca de Vargem Grande.

O município de Presidente Vargas aderiu ao projeto do Tribunal de Justiça, para regularizar terrenos, imóveis e
demais propriedades, entregando o TÍTULO DEFINITIVO aqueles que já detém a posse, o que se denomina de
processo de REURB.

Formou-se uma comissão no âmbito do Município, que conduzirá, com o apoio, suporte e direcionamento do
Tribunal de Justiça, todo o procedimento para a regularização de todas as propriedades.

Esse procedimento finalizará com a entrega do título definitivo (escritura pública) a cada cidadão ou cidadã,
possibilidade a venda mais segura, o financiamento bancário, empréstimos com garantia, pacificação de
conflitos, dentre outros inúmeros benefícios aos nossos munícipes.

A prefeita Fabiana Mendes registra a sua imensa felicidade em poder, em um futuro breve, fazer a entrega dos
títulos definitivos a cada pai e mãe de família, cada jovem que possua a sua propriedade.

A Juíza Corregedora explicou que será editado um Provimento com orientações técnicas e seguras para orientar
a agilização das REURB-S e outros projetos de regularização feitos junto aos cartórios, com informações sobre
documentos que não constam na Lei nº 13.465/2017 – a Lei de Regularização Fundiária Urbana e Rural.

Garantiu ainda que o processo da REURB será acompanhado pelo Tribunal de Justiça, o que culminará com a
entrega de centenas de títulos de propriedade, integralizando em definitivo aquele bem ao patrimônio dos
cidadãos locais.
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes

24 de maio de 2022 Equipe MV 0 Comments

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes. 

“Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual”, disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo. 

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa. 

“Estamos dando sequência ao excelente trabalho desenvolvido pelo desembargador Lourival Serejo, que teve
todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os
projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse
relacionamento institucional positivo terá continuidade”, ressaltou Velten.
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Ao concluirmos a maior Agrobalsas de todos os tempos,
manifestamos nossas congratulações com todos os que fizeram
possível a realização deste grandioso evento que é expressão da
força, pujança e potencial do Agro nacional.

A Agrobalsas 2022, transcorrida entre 16 e 20 de maio, teve como lema a conectividade cerrado, o grande
celeiro. Foi, portanto, um grande encontro realizado a luz de uma ideia do presente – o grande celeiro do
cerrado -, que inspira uma ideia de futuro: um novo salto tecnológico que se inicia com a Quarta Revolução
Industrial, que trará a Agricultura 4.0, possibilitando assim, um novo enorme salto de produtividade na
produção de alimentos que permitirá a superação da insegurança alimentar em todo o mundo.

O Brasil já dá uma enorme contribuição à alimentação da população mundial. Pesquisas apontam que mais de
800 milhões de pessoas que são alimentadas tendo como base a produção brasileira. E nossa capacidade de
expandir esta produção de forma sustentável é expressiva, tendo em vista utilizarmos uma parte diminuta do
território brasileiro para o plantio e a pecuária, sobretudo se comparada a outros grandes países produtores
agrícolas. Com o salto de produtividade possibilitado pela conectividade, aliada a expansão para novas áreas de
plantio em harmonia com a natureza, o Brasil terá condições potencial
para atender a grande parte do aumento da demanda por alimentos que o mundo viverá nas próximas décadas.

Essa enorme perspectiva de futuro, contudo, contrasta com as agruras do presente.
Após a grave crise da pandemia, a qual, todavia não foi vencida por completo, vimos eclodir no início deste ano
uma guerra de grandes proporções entre a Rússia e a OTAN na Ucrânia. Estes dois eventos traumáticos –
pandemia e guerra -, geraram uma situação nova no mundo, na qual, conforme debatido na mesa de abertura
desta Agrobalsas, teve como consequência um enorme aumento de pessoas em situação de insegurança
alimentar no mundo – na casa de dezenas de milhões, segundo a FAO -, ao tempo em que recrudescem atitudes
protecionistas de países, quer restringindo as exportações de alimentos e fertilizantes – causando enorme
inflação mundial no preço dos alimentos –, quer impondo novas barreiras protecionistas – na maioria dos casos,
utilizando-se de falsos pretextos -, como por exemplo a que se vê atualmente em medidas anunciadas pela
Europa.

Associado a estes eventos pandêmicos e de guerra, estão a reorganização das cadeias globais de suprimentos,
as quais, explicitam a grave vulnerabilidade derivada da dependência brasileira na importação de fertilizantes,
a qual urge o país enfrentar por meio de uma política industrial robusta e urgente.

Em seu conjunto, o mundo assiste ao desenvolvimento de uma Geopolítica do Agro, no qual a produção de
alimentos passa a ser um fator de poder nas relações entre as Nações.
Contudo, o Brasil como potência agrícola, contribui a nossa condição de potência ambiental. Nenhum dos
grandes produtores agrícolas mundiais impõe a si mesmo restrições que nós brasileiros realizamos em prol do
meio ambiente, como atesta nosso Código Florestal. A proposta de uma Reserva Legal foi pela primeira vez
proposta pelo Patriarca José Bonifácio de Andrada e Silva, há 200 anos por ocasião de nossa Independência,
cujo Bicentenário celebraremos em setembro próximo.

A Agrobalsas realiza-se na região do MATOPIBA, localizado na interseção dos Estados do Maranhão, Tocantins,



Piauí e Bahia. Estamos convencidos que esta é a nova grande fronteira de expansão do Agro brasileiro. Da
“porteira para dentro” isso já é uma realidade.
Porém, “da porteira para fora” inúmeros obstáculos e desafios se apresentam. O primeiro, como nos
referimos acima, é o geopolítico. Neste, cabe aos brasileiros desconstruir esta ofensiva de propaganda
dos concorrentes, mostrando a verdade ao mundo.
Nossa região, através do trabalho de décadas da FAPCEN, ao chegar a cifra próxima a um milhão de
toneladas de soja certificadas, dá um exemplo de que estes falsos pretextos podem ser contrapostos com
a demonstração que nossa condição de potência do Agro não se afirma em detrimento do meio ambiente.
Precisamos expandir esta experiência, assim como práticas como a ILFP e o Plano ABC para que não nos
acusem, falsamente, do contrário do que efetivamente somos.
Aqui tampouco há contradição entre a moderna agricultura empresarial voltada para a exportação e a
agricultura familiar que abastece o mercado interno e é responsável pela segurança alimentar dos
brasileiros. A Agrobalsas valoriza e incentiva a agricultura familiar, ciente de seu papel para a paz social e
a segurança nacional.
Localizada numa região geográfica diferenciada, as adjacências de Balsas – o Sul do Maranhão, o sul do
Piauí e o extremo norte de Tocantins -, poderão ter no diferencial logístico um extraordinário ganho de
competitividade. Assim, esta Agrobalsas conclama a solução de grandes problemas logísticos, tais quais:
– a recuperação plena e definitiva da Rodovia MA-006, seja através da federalização ou de um regime de
concessão, assim como a efetiva construção do ANEL DA SOJA;
– a construção efetiva da Ferrovia Balsas – Porto Franco, que permitirá acessar, pela Ferrovia Norte-Sul,
os Portos de São Luís;
– a efetiva solução da Hidrovia do Parnaíba, a qual permitirá acessar, a partir de Teresina/Timon, a Ferrovia
São Luís-Teresina, ou por meio de um Canal, nova via fluvial;
– por fim, novos investimentos no Porto do Itaqui, que permita acabar com as filas que oneram o produtor,
por meio da construção de mais berços, aumentos da capacidade de armazenamento e construção da
Pêra ferroviária, ajustando sua capacidade de escoamento, assim como, incentivando a construção de
novos Portos na Ilha do Maranhão.
Na 9° Mesa Redonda: Conectividade Cerrado, Segurança e a Minimização de Riscos Agropecuários”.
Reivindicam a criação da Delegacia Especializada de Combate a crimes Rurais, em Balsas. Uma iniciativa
do Tribunal de Justiça do Maranhão e Corregedoria Geral da Justiça, solicitada pelo Juiz de Direito Titular
da 4° Vara Criminal de Balsas, Dr. Douglas Lima da Guia.
Foi reivindicado ao governador do Estado disponibilize um braço do CTA para ficar sediado em balsas e
com isso pudesse atender o Sul do Maranhão.
Ao concluir a Agrobalsas 2022, expressamos estas questões relevantes ao Agro brasileiro e de nossa
região, as quais, buscaremos enfrentar com a mesma determinação que permitiu fazer surgir, neste
outrora árido cerrado, uma região de extraordinário vigor no presente e de renovado e amplo potencial
de futuro.

Balsas-MA: 20 de maio de 2022.

Gisela Introvini
Superintendente-FAPCEN
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Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação
entre os Poderes
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24).

Na primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes. 

"Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o Judiciário, entre eles estão projetos
de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em breve, serão enviados à apreciação do
Parlamento Estadual", disse Othelino Neto, acompanhado do procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo. 

No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará continuidade ao trabalho do ex-presidente
da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento institucional com a Assembleia Legislativa. 

"Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo desembargador Lourival Serejo, que teve todo o
apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre tratou com muita atenção e prioridade os projetos de
organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do presidente Othelino Neto que esse relacionamento
institucional positivo terá continuidade", ressaltou Velten.

O post Othelino visita novo presidente do TJMA e reitera a boa relação entre os Poderes apareceu primeiro em
O Maranhense.
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Instituições discutem enfrentamento à violência contra crianças

Amanda Campos - Agência TJMA de Notícias
 
Poder Judiciário do Maranhão, Sistema de Garantia de Direitos e sociedade civil discutiram o trabalho
intersetorial nos casos de violência sexual contra crianças e adolescentes e a articulação em rede, durante
seminário temático, realizado na segunda-feira (23).

O evento foi promovido pela Coordenadoria da Infância e Juventude do Tribunal de Justiça do Maranhão
(CIJ-TJMA) e a Escola Superior da Magistratura (ESMAM), no auditório da Associação dos Magistrados
(AMMA), na modalidade híbrida (presencial com transmissão pelo canal do YouTube TJMA OFICIAL).

Na oportunidade, foram apresentadas orientações e propostas para fortalecimento de ações voltadas ao
trabalho em rede nos casos de violência sexual de crianças e adolescentes. A iniciativa foi alusiva ao Dia
Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual contra Crianças e Adolescentes (18 de maio).

Participaram profissionais da magistratura, de promotorias de justiça, defensorias públicas, advocacia e demais
membros e servidores(as) dos órgãos do sistema de justiça, assistência social e de equipes multidisciplinares
atuantes nas áreas psicossociais, jurídicas, profissionais do Sistema de Garantia de Direitos – Conselhos
Tutelares, Conselhos de Direito da Criança e do Adolescente, Secretaria de Direitos Humanos, Desenvolvimento
Social, Saúde, Educação, Segurança Pública, entre outros.

ABERTURA
O seminário foi aberto pelo presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, pelo corregedor-geral da Justiça,
desembargador Froz Sobrinho, e pelo presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA,
desembargador Vicente de Paula Gomes.

O presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, ressaltou que a sociedade precisa estar mais atenta às
crianças e aos interesses delas, com vistas à garantia dos seus direitos. “Precisamos identificar o melhor
interesse da criança, mais do que uma norma cogente, não só em razão da ratificação da Convenção da ONU.
Afinal, esse é um princípio especial que deve ser incorporado no nosso dia a dia. Devemos tratar a criança com
a vulnerabilidade que ela merece. Precisamos estar mais atentos e com um olhar mais sensível. Essa é uma luta
de todos nós. O país que não cuida das suas crianças não tem futuro”, pontuou.

O presidente do TJMA, Paulo Velten, parabenizou a Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA e a Esmam
pela iniciativa, garantindo apoio incondicional aos projetos da área. “Vamos prestigiar e apoiar todas as ações
da Coordenadoria da Infância. Temos muito a realizar nessa área”, frisou.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, enfatizou a relevância do trabalho intersetorial
no combate à violência sexual contra crianças. “A participação de todos é fundamental nesse trabalho
intersetorial. Precisamos fazer uma grande articulação em rede voltada para a prevenção e proteção das nossas
crianças, envolvendo a família, a escola e os principais órgãos. Afinal, combatermos esse tipo de crime tão
perverso é o nosso maior desafio, nessa área”, frisou.



O presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude do TJMA, desembargador Vicente de Paula Gomes,
ressaltou a importância do evento com vistas a conscientizar a sociedade a prevenir e reprimir a violência
sexual contra crianças e adolescentes. “Precisamos conscientizar a população acerca dessa temática tão
importante e incentivá-la a colaborar com as instituições. É fundamental combatermos e reprimirmos, com o
máximo rigor, esse tipo de violência contra nossas crianças e adolescentes”, pontuou.

PAINEL 
O painel “O trabalho intersetorial nos casos de violência sexual contra crianças e adolescentes – articulação em
rede” contou com a participação do juiz diretor do Fórum de Balsas, Douglas Lima da Guia, magistrado titular
da 4ª Vara; secretária Adjunta dos Direitos da Criança e do Adolescente (Secretaria de Direitos Humanos e
Participação Popular – SEDIHPOP/MA), Lissandra Leite; consultor de Educação e Proteção à Criança do
UNICEF no Maranhão, Ângelo Piccoli Lambert Damas.

O juiz Douglas Lima da Guia apresentou ações e projetos desenvolvidos na comarca de Balsas, voltados para o
combate à violência contra crianças e adolescentes. Uma das iniciativas destacadas pelo juiz é a campanha Bela
Infância, lançada no município de Balsas, em 2021, a partir de uma iniciativa conjunta do Tribunal de Justiça do
Maranhão (TJMA) e do Ministério Público Estadual (MPMA). Na ocasião, ocorreu a assinatura de uma carta de
compromisso em prol do cumprimento do protocolo integrado de atenção às crianças e adolescentes.

O magistrado ressaltou que o projeto é realizado de forma permanente com o objetivo de conscientizar a
sociedade acerca da temática. Diversas ações foram promovidas pela comarca de Balsas em alusão ao Maio
Laranja, inclusive panfletagem durante o maior evento de agronegócios do Maranhão, o AgroBalsas, e visita a
comunidades.

Douglas Lima da Guia ressaltou a importância do trabalho intersetorial no combate à violência contra crianças.
“O trabalho em rede não é posto. Ele requer muito diálogo entre as pessoas que se predispõem a trabalhar em
conjunto. É um trabalho permanente de engajamento e de convencimento. Precisamos nos preparar para
atender a sociedade da melhor forma possível”, afirmou.

Em sua apresentação, a secretária Adjunta dos direitos da criança e do adolescente, Lissandra Leite, fez uma
retrospectiva sobre o cenário de violência vivenciado por crianças e adolescentes, desde a época da colonização,
até a garantia de direitos voltados para a infância e juventude, no país, com a Constituição Federal (1988); o
Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) – Lei nº 8.069/1990; Lei nº 13.431/2017, que estabelece o sistema
de garantia de direitos da criança e do adolescente vítima ou testemunha de violência e altera a Lei no
8.069/1990.

Lissandra Leite destacou a relevância do seminário, do diálogo entre as instituições e do trabalho em rede para
garantir a proteção das crianças e parabenizou a Justiça pela iniciativa. “Estou muito feliz por participar deste
evento promovido pelo Judiciário. As discussões são fundamentais para aperfeiçoarmos nosso trabalho e
cumprirmos o nosso dever. A Justiça é extremamente necessária para efetivar os direitos da infância e da
adolescência. Precisamos dialogar sempre e proteger nossas crianças e nossos adolescentes!”, frisou.

O consultor de Educação e Proteção à Criança do UNICEF no Maranhão, Ângelo Piccoli Lambert Damas,
abordou sobre a importância do trabalho em rede no enfrentamento à violência contra crianças e adolescentes,
e destacou o papel exercido pelo Sistema de Garantia de Direitos (SGD). Ângelo Piccoli enalteceu, ainda, a
experiência do Maranhão, na área da infância e juventude, inclusive na comarca de Balsas.

DIREITO
A Constituição Brasileira, em seu artigo 227, assegura a proteção integral à criança e ao adolescente: “É dever
da família, da sociedade e do Estado assegurar à criança, ao adolescente e ao jovem, com absoluta prioridade, o



direito à vida, à saúde, à alimentação, à educação, ao lazer, à profissionalização, à cultura, à dignidade, ao
respeito, à liberdade e à convivência familiar e comunitária, além de colocá-los a salvo de toda forma de
negligência, discriminação, exploração, violência, crueldade e opressão”.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), visitou o novo
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten, nesta terça-feira (24). Na
primeira visita de cortesia ao magistrado, que assumiu recentemente o comando da Corte de Justiça
maranhense, o chefe do Legislativo reiterou que manterá a respeitosa e harmoniosa relação entre os Poderes.
Continua após a Publicidade "Além disso, conversamos sobre assuntos importantes para o Legislativo e o
Judiciário, entre eles estão projetos de lei que tratam da restruturação administrativa do Tribunal e que, em
breve, serão enviados à apreciação do Parlamento Estadual", disse Othelino Neto, acompanhado do
procurador-geral da Alema, Tarcísio Araújo. No encontro, o presidente do TJMA, Paulo Velten, afirmou que dará
continuidade ao trabalho do ex-presidente da Corte, Lourival Serejo, mantendo sempre o bom relacionamento
institucional com a Assembleia Legislativa. "Estamos dando sequência ao excelente trabalho realizado pelo
desembargador Lourival Serejo, que teve todo o apoio da Assembleia em sua gestão. O parlamento sempre
tratou com muita atenção e prioridade os projetos de organização do Judiciário. E eu fico feliz em ouvir do
presidente Othelino Neto que esse relacionamento institucional positivo terá continuidade", ressaltou Velten.


